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申花击败大连基本确保“上岸”

虽然大连一方外援卡拉斯科在开场

46 秒便利用一脚抽射攻破了李帅把守

的大门， 但上海申花终究还是拿下了昨

晚这场关键的胜利。在中超联赛第 26 轮

中，凭借曹赟定的助攻“梅开二度”以及

莫雷诺、伊哈洛的进球，申花主场 2 比 1

逆转大连一方， 将自己的联赛积分提升

到 30 分，领先排名倒数第二的深圳佳兆

业 11 分。这意味着崔康熙的球队已基本

完成保级任务， 只要在剩余的四场联赛

中拿到 1 分， 申花就将排除理论上的降

级可能。

最后四轮申花的对手先后为重庆斯

威（客）、北京国安（主）、江苏苏宁（主）和

广州恒大（客）；深圳队的对手则是武汉

卓尔（主）、天津泰达（客）、河南建业（主）

和上海上港（客）。 根据本赛季中超联赛

排名规则， 如果出现两队积分相同的情

况， 那么将率先比对相互间两场比赛的

成绩、净胜球以及进球数，巧的是，申花

和深圳佳兆业本赛季均在主场以 2 比 1

击败了对手，这样一来，如果两队积分相

同将比较预备队的成绩决定排名。 目前

申花预备队在预备队联赛中的排名高居

第二， 而深圳佳兆业则排在第 14 位，高

下已分。因此，申花只需再拿 1 分就可成

功“上岸”。

申花队获胜的最大功臣当属曹赟

定，凭借着他在左路的极佳发挥，申花在

上半时就反超比分。 第 25 分钟，曹赟定

连续摆脱两名防守球员后送出精准传

中， 莫雷诺后点高高跃起将球砸入对方

球门；第 38 分钟，他再次在左路送出落

点极佳的传中，伊哈洛直接扫射破门。

“球队赢球是最重要的， 我不会去

过多关注个人数据。 这场胜利对于申花

来说很重要， 但我们还没有完全确定保

级， 所以大家都不会松懈。” 曹赟定赛

后表示， 虽然外界认为本场胜利让申花

可以心无旁骛地备战足协杯决赛， 但球

队还是将首先把注意力集中在下一轮联

赛上 ， “足协杯首回合 （11 月 1 日 ）

之前我们还有一场联赛， 所以没有必要

想那么远。”

武术向着“入奥”目标前行
完善竞赛规则与标准 增强项目宣传与推广

能站上武术世锦赛舞台的套路选

手大多已习武多年，对于他们而言，此

番的上海之旅却有着不同过往的体

验。 除了中国作为武术运动起源地的

浓郁氛围，也因截然不同的规则。在闵

行体育馆举行的上海武术世锦赛，是

套路项目新规则施行后的首项世界大

赛， 几乎所有运动员在谈及规则改变

带来的影响时， 都提到了这样一系列

形容词———严格、精确、客观。 正如新

科世锦赛南拳冠军汤露所言， 新规则

的出现让表演的容错率越来越低。 这

是对选手的极大考验， 也是武术运动

迈向奥林匹克大家庭的关键一步。

在国务院上月颁发的 《体育强国

建设纲要》 中，“武术项目早日进入奥

运会”已升级为国家级战略。而长久以

来， 模糊而又过于主观的规则被视为

武术入奥的最大阻碍。 国际武术联合

会秘书长、 国家体育总局武术运动管

理中心主任张秋平就认为，“武术承载

的元素太多， 要进奥运会须对标准与

规则进行修改，更简单也要更激烈。 ”

于是， 套路项目的一系列规则改

革应运而生： 新设的套路检查员将严

格对照编排动作， 过去裁判在打分时

经常忽略的“规定动作漏做或失误”将

被严格扣分； 在增加负责评分的裁判

人数的同时， 也基于世界武术整体水

平大幅提升的事实， 取消了裁判长介

入改判的机制；为使规则更科学易行，

将南拳、长拳等不同项目共有的马步、

虚步等动作进行统一编码； 去年的国

际武联执委会上， 创立了专职的裁判

委员会……在国际武联技术委员会主

任陈国荣看来， 一系列新规的施行对

裁判提出极高的要求，“过去这些年，

国际武联已开设了四次裁判员培训

班，学习新规与比赛组织。 ”

至于武术世界里的另一大项———

散打， 在两年前的喀山世锦赛就踏出

了规则改革的步伐，并沿用至今。 “散

打的改革主要是为了鼓励进攻， 加快

节奏，”陈国荣介绍，新规改变了原先

的打分机制， 将消极进攻的判定界限

由 8 秒缩减到 5 秒， 并引入了申诉规

则，“但受限于参赛人数过多， 一支队

伍在一届比赛中只有两次申诉机会。”

随着世界整体水平的快速发展，

武术已走入亚运会等多项综合性运动

会。 如今国际武联的会员协会已覆盖

五大洲的 154 个国家和地区， 构建起

世界及洲际性竞赛体系， 但仅仅这些

还不够。 在被问及当初为何钟情武术

时， 中国澳门选手李祎与俄罗斯选手

库斯努迪诺夫的回答颇具代表性———

“武侠片”。观赏性与视觉冲击，是武术

吸引年轻群体的核心竞争力。 但曾几

何时，受限于传播介质与范围，这一核

心竞争力更多只能依托于影视化的方

式呈现， 甚至造成了部分受众在一定

程度上对武术的曲解与误读。

为更好地弘扬武术文化、 推广武术

运动， 国际武联已在几乎所有主流新媒

体平台开设账号， 以视频等方式进行传

播，并于 2015 年设立武术 TV 频道。 仅

仅去年， 该机构在新媒体平台的粉丝数

涨幅已逾三成。同时，据国际武联提供的

数据，目前协会已在 32 个媒体频道开设

了逾 500 个“直播流”，其中去年的杭州

散打世界杯观看者已达 660 万人次。 令

人有些意外的是， 国际武联在网络平台

上最大的受众群体来自美国、巴西、俄罗

斯、伊朗，而非中国，而从另一方面看，这

也是武术国际化的绝佳证明。

八一空军五项队惊艳亮相
27 岁的廖伟华身着蓝色空军飞

行服，高举五星红旗，动情高呼“中国

加油”———他和八一空军五项队实现

了四年来的梦想。 在军运会空军五项

飞行比赛中， 廖伟华力压群雄夺得冠

军， 这是组队仅四年的八一空军五项

队收获的军运会首金， 也是本届军运

会五个军事特色项目的首金。

27 岁完成军运会首秀，或许显得

有些迟。其实不仅是廖伟华个人，整个

八一空军五项队都是这片赛场的 “迟

到者 ”。 2015 年 9 月 9 日组建 ，2019

年 10 月 19 日初登军运会赛场即夺

冠……八一空军五项队惊艳亮相的背

后，演绎着一段“后来者居上”的故事。

“选材难 ”曾是建队最
大困难

在 19 日举行的空军五项飞行比

赛中， 廖伟华作为领航员参赛， 叶邦

武、李多琦、和浩琴则参与点位确定、

航速计算等低空三角导航各项规划和

准备工作。

八一空军五项队几乎从零开始。

回忆起建队初期的情形， 领队王海臣

记忆犹新，“教练员是抽调的， 队员是

半路出家的， 甚至机构也是临时的”。

虽然空中五项队于 2015 年 9 月成立，

但正式有队员加入队伍还是半年后。

空军五项分为飞行比赛和运动比

赛，由低空三角导航、击剑、障碍游泳、

射击、 篮球、 定向越野等多个项目组

成，对每个运动员的身体、心理、智能、

技能各个方面都有较高要求 ，“选材

难”是组队之初面临的最大问题。如今

这些队员要么从其他项目转行而来，

要么从军校直接选拔。 廖伟华就是在

大学毕业后经选拔入选空军五项队。

因爷爷是抗美援朝老兵， 廖伟华从小

怀揣军旅梦。高考填报志愿时，他选择

报考国防科学技术大学， 毕业时也曾

彷徨过该何去何从。 如果不选择军事

体育， 他就不必在这支新组建的运动

队中承受身体和心理的双重考验，但

四年军校生活的磨砺让廖伟华更坚定

自己的军旅梦。

负责飞行比赛各项规划和准备工

作的叶邦武， 也是在大学毕业后进入

八一空军五项队。 据他回忆，当时 23

岁的自己也犹豫过， 因为很多人在这

个年纪已是世界冠军， 而从未接触过

专业体育训练的他 “才刚开始学习”。

除军校毕业生外， 队中更多人是从其

他项目转行而来： 击剑教练后敏芳曾

在八年前的军运会夺得重剑银牌，和

浩琴四年前还是一名拳击运动员。

“他们能坚持 ，难道我
要当逃兵？ ”

不仅仅是队员选拔， 八一空军五

项队寻找教练与训练场地时， 也经历

过一段曲折漫长的探索期。 定向越野

比赛要求在山地进行， 地图是必备训

练器材。 初期训练时， 队中没有教练

员，也没有地图。王海臣作为领队只能从

零学起，当起定向越野教练。为了更好地

理解与掌握定向， 提高运动员的定向水

平，他“在山里一待就是一天”。

随着运动员与教练员逐步到位 ，

2016 年空军五项队已初现雏形，但运动

员水平参差不齐、 训练方案有待完善等

问题开始显现。

叶邦武在军校时曾练过射击， 他原

以为这是自己的优势项目。然而，入队后

才发现， 空军五项的射击和以前练的完

全不同。 篮球项目 20 个定点投篮，叶邦

武最初只能投进四五个； 游泳项目达标

成绩 1 分 07 秒，叶邦武经过数月训练还

是只能游到 2 分钟，“换算成单项得分，

就是零分”。因在各项目中都远落后于他

人，叶邦武一度产生了动摇。但当教练讲

述了空军五项队艰难的建队发展历程

后，他坚定了继续的信念，“他们能坚持，

难道我要当逃兵？ ”经过一年多训练，叶

邦武的成绩突飞猛进。 2017 年 11 月，他

以队内第一名的成绩拿到了赴巴西参加

第 13 届空军五项国际邀请赛的资格。

动摇过但最终选择坚持的， 还有和

浩琴。虽然她曾是一位拳击选手，有很好

的运动底子，却是不会游泳的“旱鸭子”，

这让和浩琴一度萌生退出队伍的想法。

在教练的帮助下，她从基础动作学起，从

10 米，到 25 米,再到 50 米……最终战胜

了自己。 与叶邦武、和浩琴一起进步的，

是整支八一空军五项队。 随着队员竞技

水平不断提高，在第 13 届空军五项国际

邀请赛上，八一空军五项队取得 12 个单

项中的七枚金牌，包揽男、女全能冠军。

巴西空军五项国际邀请赛只是他们

梦想的起点， 武汉才是这支队伍的终极

舞台。首次亮相军运会，廖伟华心中交织

着紧张与期待，他最大的期待就是“为中

国队拿到金牌”。最终八一空军五项队实

现了梦想。廖伟华表示，最大的收获不仅

是获得金牌， 而且为以后参赛积累了经

验、打下了基础。 21 日起，空军五项赛场

将继续展开争夺，最终决出四枚金牌，刚

刚四岁的八一队期待着再次站上最高领

奖台。

（本报武汉 10 月 20 日专电）

■本报记者 吴雨伦

■本报记者 谢笑添

砂板乒乓赛在沪举行

本报讯 作为复古又新兴的乒乓球

衍生项目，砂板乒乓球近年来发展迅猛。

上周末， 第三届砂板乒乓球世界杯直通

赛上海站在上海交通大学举行。 这是高

等级砂板乒乓球赛事首次落户上海，也

是上海市乒乓球协会主办的创新赛事之

一。 比赛设男女单打两项， 获得男子前

16 名和女子前 8 名的选手将 “直通”11

月在南京举行的砂板世界杯比赛。

与传统乒乓球拍不同， 砂板乒乓球

的球拍球板部分覆盖物仅为薄薄的砂

纸，摩擦和蓄能的效果远不如胶皮，因此

击球回合多，观赏性更强。在前往现场观

赛的上海籍乒乓球世界冠军张德英看

来 ，“砂板乒乓球速度与旋转都不是很

快，相较于胶皮乒乓球，更适合全年龄段

的老百姓开展。 ” （谢笑添）

公益垂直跑为爱攀登

本报讯 作为申城最具人气的国际

级专业垂直马拉松赛事，“新地公益垂直

跑———勇闯上海 IFC”昨天鸣枪开赛，包

括 22 名全球顶级垂马选手在内的近

1700 名参赛者齐聚上海国金中心参与

角逐。 澳大利亚选手包揽精英赛男女组

冠军， 其中马克·伯恩以 7 分 58 秒获得

男子组冠军， 苏珊娜·沃尔沙姆以 9 分

25 秒夺得女子组冠军。

已连续举办八年的新地公益垂直跑

坚持“闯高行善”的宗旨，所筹得报名费、

赞助费及义卖所得， 完全不扣除任何活

动开支， 全数捐赠给上海市儿童健康基

金会， 并定点用于上海儿童医学中心贫

困病童的医疗救助。截至去年，赛事已为

儿童及青少年慈善事业筹得善款近

4000 万元。 （谢笑添）

乌兰离世界拳王又近了一步

中日拳王争霸赛中国M23战队完胜对手

业余拳击出身、 大学本科学历， 转

战职业赛场后一度战绩惨淡， 在中国职

业拳坛， 哈萨克族小伙乌兰有些另类。

曾不被外界看好的他， 如今却有望成为

继熊朝忠、 邹市明与徐灿后又一位加冕

世界拳王金腰带的中国拳手。 在上周于

上海举行的第五届中日拳王争霸赛中，

坐镇主场的中国 M23 战队以 6 比 2 完

胜日本拳手。 而其中最受关注的比赛，

自然是乌兰与田中公士的对决。

今年 3 月， 乌兰曾击败日本超级新

人山内凉太，收获 WBA（世界拳击协会）

蝇量级国际拳王头衔， 又在两个月后击

败菲律宾悍将迪阿利，首度卫冕金腰带。

目前综合排名世界第九的他 ， 已拥有

WBA、WBO（世界拳击组织）两大拳击组

织世界拳王挑战权。 但由于与迪阿利一

役表现平平， 乌兰的推广公司最终还是

决定为其再安排一场调整赛， 于是就有

了这场与田中公士的对决。按原计划，乌

兰的对手本该是 JBC （日本职业拳击协

会）拳王崛川谦，但后者需打卫冕战未能

成行。 相较而言，28 岁的反架拳手田中

公士实力稍弱但风格成熟， 其实更适合

作为乌兰的调整赛对手。

面对田中公士， 力量、 技术、 心态

均处于优势的乌兰打得轻松写意， 牢牢

控制场上局面。 精准、 凶悍的躯干进攻

是乌兰克敌制胜的关键， 第五回合他猛

然发力， 两度击倒对手终结了比赛。 此

役获胜让乌兰站在世界冠军赛的门前，

明年， 这位哈萨克族小伙就有望走上世

界拳王赛的舞台 。 与此同时 ， 据 M23

团队透露， 乌兰的师兄徐灿将于今日公

布其世界拳王卫冕战的对手与赛期。

作为联合主赛， 李翔与堀川龙的对

决进行得异常激烈。 在场面一度不利的

情况下， 李翔苦战十回合以平局卫冕击

退了日本挑战者堀川龙， 保住了自己的

WBO 轻蝇量级青年冠军金腰带。 其余

对决中， 叶森击败渡边大和， 拿下了自

己连续第四场职业赛的胜利； 赵俊伦在

第一回合就以猛烈的攻击三度击倒花田

太一， 创下当晚比赛最快终结纪录； 新

疆拳手阿亚提在不被看好的情况下， 从

日本悍将英洸贵手中抢回一场平局。

动 态

■本报记者 谢笑添

体彩销售员技能大赛落幕
本报讯 （记者谷苗）“体彩之星”上

海市第六届体彩销售员技能大赛上周五

在东方体育大厦举行， 来自全市各区17

支代表队的85名体彩销售员参赛。

销售员队伍是上海体育彩票事业发

展的重要力量， 销售员业务水平的高低

直接关系到上海体彩的发展和社会形

象。 赛事不仅为申城一线体彩销售员提

供展示技能、切磋技艺、提高服务水平的

平台， 更为上海体彩营造了崇尚文明服

务和比拼业务技能的良好氛围。

比赛分团体赛和个人赛 （单项及全

能）两部分，包含理论考核、体彩知识抢

答和终端机操作三个环节。最终，奉贤区

销售员季凤斌和陈佳获理论答题一等

奖； 虹口区销售员伍俊楠获终端机操作

一等奖； 青浦区销售员刘亚萍夺得个人

全能第一名，同时获得“技能之星”称号；

青浦区代表队卫冕团体赛一等奖。

此外，为建设负责任、可信赖、健康

持续发展的国家公益彩票， 发挥明星网

点和品牌推广活动的示范引领作用，上

海市体育彩票管理中心授予 “‘体彩杯’

2019 年杨浦足球超级联赛嘉年华”等十

个活动 “十大年度品牌推广示范活动”

荣誉称号，授予黄浦区“01610”网点等十

家网点“十大年度明星体彩销售网点”荣

誉称号。

上海女将汤露为中国队摘得首金

在汤露看来，自己是幸运的。从问

鼎世界青少年武术锦标赛到雅加达亚

运会夺冠， 自 6 岁起就与武术结缘的

她，自豪地说自己“没有放过任何一项

世界大赛”， 但直到昨天以 9.62 分夺

得上海武术世锦赛的南拳冠军， 汤露

才真正认为逾廿载的武术生涯已然圆

满。 这枚对于汤露有着特别意义的金

牌，也是中国队本届赛事的首金。

除略显生涩的开场， 汤露的整套

表演几乎难觅瑕疵。 在上海队，27 岁

的她同时扮演着运动员与教练的双重

角色， 场内场外的成熟气质很容易让

人忽略了一个事实———这其实只是汤

露运动生涯的首届世锦赛。

相较于一年前的亚运夺冠， 回到

上海比赛的汤露要放松许多。 熟悉的

环境、队友教练和本土观众的支持，让

她卸掉了沉重的心理压力，“世界武术

水平快速上升， 我们必须在训练中精

益求精。很满意自己的发挥，展现了训

练成果。”若非汤露提起，或许在很多

人的心里仍抱着 “中国选手赢得武术

金牌理所应当”的固有认知。为适应新

规， 汤露与教练从编排到动作规格均反

复研究，只为不损失任何不必要的分数；

为熟悉参赛节奏， 她在国家队集训期间

每日早起，模拟世锦赛作息；不可避免的

伤病困扰，也从未成为汤露放松的借口。

夺冠梦圆，但汤露依然无法放松，她还将

在女子南刀及创意集体项目赛事登场。

其余项目中， 巨文馨与梁永达分别

为中国队夺得女子太极剑以及男子南拳

冠军。 而吴照华则问鼎男子刀术冠军，

这位年仅 21 岁的小将坦言 ， “坚强 、

有担当、 有责任心， 这些都是武术教会

我的品质。”

在空军五项飞行比赛中， 廖伟华为组队仅四年的八一空军五项队收获军运会首金。 视觉中国

■本报记者 谢笑添

■本报记者 陈海翔

顶级铁三选手竞逐崇明岛
本报讯 （记者谷苗）作为一项以考

验选手钢铁意志闻名世界的顶级耐力赛

事，“2019 IRONMAN 70.3 上海崇明站”

昨天在明珠湖公园开赛，来自 67 个国家

和地区的 1318 名铁人三项选手与世界

顶级铁三职业运动员同场竞技。最终，葡

萄牙选手菲利佩·阿齐维多卫冕男子组

职业冠军，成绩为 3 小时 47 分 01 秒；女

子组职业冠军则归属美国选手凯尔西·

维斯罗，成绩为 4 小时 16 分 51 秒。

“IRONMAN 70.3” 比赛总距离为

113 公里，包括游泳 1.9 公里，自行车骑

行 90 公里，跑步 21.1 公里。 崇明站赛事

路线主要分布在明珠湖公园周边， 得天

独厚的赛道条件有利于选手发挥， 沿途

绿树成荫的景致充分展现着崇明 “世界

级生态岛”的独特魅力。

本次赛事是“IRONMAN 70.3”连续

第二年在崇明举办 ，1318 名选手中有

178 名选手为连续两年参赛。 男子职业

组竞争激烈， 卫冕冠军阿齐维多凭借跑

步项目的优势成功卫冕，47 岁的新西兰

传奇运动员布朗获得亚军， 澳大利亚名

将安德森排名第三。女子职业组较量中，

游泳和跑步项目均处于领先的美国名将

维斯罗，夺得个人本赛季首个分站冠军。

在自行车赛段一路追击的英国选手桑贾

纳位居次席， 另一位美国选手瓦斯纳排

名第三。

近年来， 崇明区依托良好的生态优

势和自然资源， 组织开展了自行车、 马

拉松等多项户外体育运动， 深受国内外

户外运动爱好者的青睐 。 “IRONMAN

70.3” 等高水平特色赛事的落地， 进一

步推动了崇明户外运动的发展， 带动崇

明体育产业全面优化升级， 从而不断扩

大崇明 “世界级生态岛” 建设的知名度

和影响力。

来自西班牙的萨拉·阿瑞纳斯在八卦掌比赛中。 本报记者 陈龙摄


